

en nuestra ciudad. Afortunadamente, en aquel momento había un cura muy inteligente, que lo sabía y nos entrevistamos con él proponiéndole si quería prestarse a enseñarlo *gratuitamente* en los bajos de las Escuelas Municipales y amablemente nos hizo el favor de aceptar. Este cura profesor de Esperanto se llama Francisco Viver y según referencias actualmente actúa en el pueblo del Estartit.

Desde el año 1906 al 1909 el Esperanto tomó gran incremento en toda Cataluña y en testimonio de lo cual, basta solo recordar que en nuestra ciudad se celebró el V Congreso Regional Esperantista a principios de julio de 1914 y cuyo acto fué amenizado con la celebración de unos Juegos Florales Esperantistas y actuó de Reina la simpática Srta. Rosita Batet y cerrando la fiesta con la colocación de una lápida en una calle de nuestra ciudad con el nombre del autor del Esperanto Doctor Zamenohf, natural de Polonia.

Luego, del 5 al 11 de Septiembre de 1909 tuvo lugar en Barcelona el 5.º Congreso Internacional con asistencia de más de 2000 congresistas de varias naciones y, seguramente se hubiera doblado el número a no ser por el estado anarquizante que en aquella época se encontraba Barcelona. A dicho acto, asistieron el cura Francisco Viver, Presas, Juncá y este cronista.

He aquí someramente expuesta la historia del Esperanto en Cataluña.

Vicente Raurich y Sala

RECORDATORIO

El Ministerio de Industria y Comercio, a propuesta de la Dirección General de Industria y previo informe del Consejo superior de Industria, ha dispuesto que, para la matriculación de los vehículos de dos o tres ruedas cualquiera que sea su cilindrada, o para justificar la excepción de aquella, deberá disponerse de certificación expedida por la Delegación Provincial de Industria correspondiente, en la que conste la potencia o cilindrada de los motores auxiliares o permanentes de que tales vehículos vayan provistos.

Datos facilitados por la Gestoría ATLANTIDA

Simón ARARÁ

ESPARTERÍA
MUEBLES Y

TAXIS

SARRETA

MIRADOR EN RUTA POR LA CIUDAD

COMISION MUNICIPAL PERMANENTE

Sesión ordinaria del día 24 de Noviembre 1950

Queda aprobada la Minuta del Acta de la sesión anterior.

Se aprueban las cuentas de gastos semanales que importan pesetas 17.821'45.

Acto seguido y a consecuencia del examen de la relación de facturas que antecede, a propuesta de la Comisión de Hacienda, se acuerda requerir a la Cía. de Electricidad para que en lo sucesivo se pasen las facturas regularmente

A continuación, se da lectura a la instancia de D. Salvador Care-rach Xarrié propietario del Establecimiento «Chic-Bar» por la que solicita se le rebaje el concierto que tiene establecido con el Ayuntamiento para el pago del impuesto de Consumos de Lujo, amparándose en las razones que alega, acordándose desestimar su pretensión por cuanto debe continuar el referido concierto en la misma cuantía en virtud de la prórroga automática del mismo por no haber sido denunciado dicho concierto con tres meses de anticipación, al que se advertirá que las denuncias que entraña su escrito serán convenientemente investigadas ordenándose los pagos correspondientes por parte de los supuestos contraventores.

También se da lectura a la solicitud de D. Manuel Trenado Mendoza que con aportación de cinco documentos solicita le sea concedida por los méritos que alega, la plaza de Jefe de la Guardia Urbana de esta ciudad, acordándose pende sobre la mesa para su resolución en el próximo Pleno municipal.

Por unanimidad y de conformi-

dad con lo propuesto por la Comisión Municipal de Gobernación se acuerda conceder una gratificación de 150 pesetas al Jefe de la Guardia Municipal, otra de 100 para cada uno de los guardias señores Hereu, Trenado e Illas y 50 pesetas para el Sr. Tubau y otras tantas a D. Secundio Reyné Vergés, por los trabajos efectuados con carácter extraordinario y servicios prestados durante el pasado verano.

Asimismo se acuerda aprobar la gestión del Sr. Alcalde-Presidente, el cual manifiesta que en virtud de la autorización que se le concedió en una de las pasadas sesiones, resolvió subvencionar con 100 pesetas la carrera ciclista que se celebró en esta ciudad.

A continuación se procede al sorteo anual de las Obligaciones del Empréstito Municipal que han de ser amortizadas, dando por resultado la amortización de las siguientes Obligaciones: La n.º 11-174-548 619 y 845, las cuales podrán ser presentadas para su reembolso en la Intervención de Fondos de este Ayuntamiento, a partir del 11 de Diciembre del corriente año. También a partir de la expresada fecha, se harán efectivos los intereses correspondientes a los vencimientos de 15 de enero, 15 de Abril, 15 de julio y 15 de Octubre del año actual, previa presentación de los Títulos y entrega de los cupones números: 85-86-87 y 88. Asimismo se satisfará el pago del cupón especial n.º 2 de la segunda anualidad.

Y no habiendo más asuntos, a las 21 horas se levantó la sesión.

Juan-Alberto Motiño Recasens

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NERVIOS

Visitará en San Feliu de Guixols,
todos los miércoles de 10 a 1 de la
mañana, en la

CALLE HOSPITAL, Núm. 15

A. M. C. O.

MATERIALES PARA
CONSTRUCCION

Transportes Reunidos

Paquetería - Encargos
Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Miscelánea de actualidad

Natalicio. — Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la señora doña Carolina Barnés Llo-sent, esposa de nuestro particular amigo Martín Palahi Condom.

Nuestra enhorabuena a los felices padres y demás familiares del recién nacido.

Movimiento del Puerto. — Durante el curso de la pasada semana anclaron en este puerto los siguientes buques: «Miguel», procedente de S. Carlos de la Rápita, destinado a Palamós. «Velazquez», procedente de Sevilla y con destino a Barcelona. «Gracia», procedente de S. L. Ródano y destinado a Casablanca. «Cisneros», procede de Palamós y con destino a Málaga.

Farmacia de turno. — El próximo domingo prestará el servicio de turno, la farmacia Riera.

Navideñas — En un importante taller de Estatuaria Religiosa de Olot se procede a la construcción de un grupo escultórico del Nacimiento, destinado al Belén que se montará en el presbiterio de nuestra Iglesia Parroquial, durante las fiestas navideñas.

— El Instituto de Estudios Guixolenses presentará también un Monumental Belén, en un local de la Rambla Vidal.

— Igualmente en el establecimiento de lampistería y electricidad de la casa Puig se exhibirá en sus escaparates un magnífico diorama del Natalicio del Señor, costumbre ya tradicional en dicho establecimiento.

— Asimismo se está procediendo por parte del Instituto de Estudios, al montaje de una exposición retrospectiva de asuntos guixolenses, que se celebrará en el primer piso del Salón Oriente, durante las fiestas de Navidad.

Una de las cosas que más poderosamente ha de llamar a buen seguro la atención del visitante, será la magnífica colección de pergaminos que procedentes del Archivo Municipal serán expuestos para atestiguar la riqueza histórica de la ciudad.

Cambio de nombre. — El Magnífico Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de dar el nombre de San Antonio M. Claret a la calle del May.

Nuevo Jefe de Estación. — Ha sido nombrado Jefe de Estación de San Feliu de Guixols, D. Narciso Busquets de Palol, quien venía desempeñando igual cargo en la Estación de Llagostera.

Deseamos al Sr. Busquets un feliz desempeño de las funciones de su nuevo cargo.

Mejoras — Tenemos entendido que dentro de poco tiempo «Regiones Devastadas» dará comienzo a una serie de reformas en nuestro Hospital Municipal. No es necesario subrayar la satisfacción con que damos esta noticia que nos gustaría poder confirmar en próximas ediciones.